

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

Número atrasado 10 céntimos

Número del día 5 céntimos

Otobras, Valentín Sanz, núm. 15
SANTA CRUZ DE TENERIFE

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO:
LEONCIO RODRIGUEZ

Precios de suscripción

Provincia, un mes... 150 pesetas
Península, trimestre... 450
Extranjero, semestre... 1500

Para anuncios y esquelas mortuorias en la Administración.
PRECIOS SEGUN TARIFA

Se publica todos los días, incluso los domingos.
TELEFONO NUMERO 22

Corresponsales en todos los pueblos de Tenerife y en las islas

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA
PRENSA—TENERIFE

Información del día

El presidente Wilson regresa a Francia.-Repatriación de las tropas americanas.-El nuevo gobierno alemán.-La política en España.

De Londres

Las elecciones

El resultado de las elecciones ha sido de una mayoría de más de 300 votos a favor de la coalición.

Debe hacerse notar que este resultado incluye 48 unionistas independientes.

Banquete a Wilson.—Discurso del Rey Jorge

Londres.—Ha tenido lugar, en el Palacio de Buckingham, el primer banquete de Estado en honor de Wilson.

Al brindar el Rey por la salud de Wilson y su esposa, y por la felicidad y prosperidad de la Nación americana, hizo notar que esta es la primera vez en que el Presidente de los Estados Unidos ha sido el huésped de la Gran Bretaña.

Elocuentemente S. M. hizo relación de las cualidades de estadista del presidente.

Refiriéndose a los ideales comunes de la Gran Bretaña y los Estados Unidos, S. M., manifestó que ambos países piensan apilar más allá de sus propios límites y para bien del mundo, aquellos principios políticos de gobernarse a sí mismos, primeramente expuestos por la Gran Bretaña.

Discurso de Wilson

Wilson, contestando al Rey, dijo:

Todos hemos empleado grandes palabras, pero ahora tenemos que poseer el valor de aplicarlas a las soluciones que han de terminar con la guerra y organizar el total de la fuerza del mundo para sostener dichas soluciones.

Las "toilette" en el banquete

Los asistentes al banquete incluyendo el Rey y el Duque de Connaught, vestían trajes de etiqueta, y la Reina un magnífico vestido de tela de oro de la India, con piedras preciosas del sur de Africa, regaladas a la Corona.

De subsistencias

Londres, 31.—Mr. Clynes, jefe del "control" alimenticio, ha manifestado que espera que antes de abandonar el Ministerio de Subsistencias, no será necesario el uso de cupones, después de que se hayan terminado los que aun existen y que durarán hasta el mes de Abril próximo.

Añadió que es además posible que de terminarse los cupones y la distribución, los precios excesivos de los alimentos cesarán igualmente para siempre.

Servicio de París

La repatriación de los prisioneros franceses.

París, 31.—Comunican del Havre que el vapor brasileño «Alegrete» ha llegado de Rotterdam a aquel puerto, llevando a su bordo 2 037 prisioneros militares franceses.

Entre los prisioneros llegaron 37 ligeramente enfermos.

Fallecimiento del conde Lerchenfeld

París, 31.—De Zurich comunican lo siguiente:

«Telegrafían de Munich dando cuenta del fallecimiento del conde Lerchenfeld, ministro plenipotenciario de Baviera en Berlín.

Se ha recordado con este motivo la emoción causada en los últimos días de Noviembre, al producirse la revolución alema-

La Cámara aprobó dichas manifestaciones, concediendo un voto de confianza al gobierno.

Intervención justificada

París.—El presidente de la Comisión de asuntos exteriores del Parlamento, informó a los diputados de la intervención militar aliada en Rusia, justificando las medidas tomadas en dicho sentido.

Explosión

París.—En un polvorín de Saint Etienne se ha producido una tremenda explosión que ha causado un gran número de víctimas.

Península

Romanones desmiente la crisis

Madrid 31.14.—Al recibir hoy a los periodistas el conde de Romanones, se apresuró a desmentir los rumores de crisis que insistentemente vienen circulando desde hace días.

Asegura el conde que pronto se desvanecerán los pesimismo que flotan en el ambiente político, insistiendo en sus propósitos de afrontar la situación con decidido interés de llegar a soluciones patrióticas.

Lo que pueden hacer doce hombres

Refiriéndose el conde a la comisión extraparlamentaria, dijo que no ha desistido de proponer la solución que propone con los doce hombres.

Los Ayuntamientos catalanes

En los centros políticos concédese gran importancia a la Asamblea de Ayuntamientos catalanes, convocada por la Mancomunidad.

La reunión está señalada para el 2 de Enero.

Añánciase acuerdos de gran trascendencia.

La situación

Los periódicos continúan hablando de crisis, no obstante las declaraciones en contrario hechas hoy por el jefe del gobierno.

Predomina una desorientación completa.

Repatriación de los alemanes residentes en España

Dicen de Barcelona que el trasatlántico «Manuel Calvo» hállase preparado en aquel puerto para conducir a Odessa a los súbditos alemanes y austriacos refugiados en España.

Añánciase que serán repatriados por indicación de Inglaterra.

Ultimas noticias

El presidente Wilson

Londres, 31.—Después de 4 días de estancia en Inglaterra, el presidente Wilson y su esposa han regresado en la mañana de hoy a Francia.

Al regresar de Manchester el presidente de los Estados Unidos, el rey y Jorge dió en su honor una comida de despedida en el palacio de Buckingham.

En Manchester

Londres, 31.—La ciudad de Manchester hizo objeto de una visita del presidente Wilson.

Durante su estancia en la ciudad el presidente se mostró grandemente interesado en la visita que hizo al canal de Seign.

En presencia de una gran asamblea reunida en la Bolsa, en el «hall» del «Libre cambio» (Free trade), se le hizo entrega del nombramiento de ciudadano honorario de Manchester.

Hablando en un «lunch» cívico, el presidente dijo que, así como los ejércitos aliados luchaban bajo un común mando, las naciones deben seguir su ejemplo, unificando su acción en la paz.

Añadió que el comercio era el gran instrumento de amistad mundial y que deseaba se constituyese una gran Liga de pueblos, inspirados en el amor a la Humanidad y unidos para mantener el derecho.

Polacos y alemanes.—Luchas sangrientas

Londres, 31.—Según noticias recibidas de Varsovia, la lucha entre polacos y alemanes ha comenzado en Posen.

Como se ha comunicado anteriormente, Mr. Paderewski, con el coronel Wade, del ejército británico, ha llegado a Posen.

El gobierno alemán

Londres, 31.—Los tres puestos vacantes por la retirada de la minoría socialista del gobierno provisional alemán, han sido ocupados por miembros del partido mayoritario.

Los que constituyen el gobierno

Londres, 31.—Un telegrama de Copenhague dice que el nuevo gobierno se compone de Ebert, Scheidemann, Noske, actual gobernador de Kiel; Wissel, miembro del Negociado de Subsistencia, y Loebe, director de un gran periódico de Silesia.

Noske declaró que no estaba en contacto con la vida parlamentaria, y por tanto, que no deseaba entrar en el Gabinete.

Sin embargo, parece que Noske será designado para ministro de la Guerra; Wissel, para asuntos sociales; Ebert, para presidente del Consejo, y Scheidemann, para ministro de Relaciones exteriores.

Soberanos aliados

París, 31.—Dicen de Bucarest que el rey y la reina de Rumanía se embarcaron para la Europa occidental después de la Navidad ortodoxa.

Los soberanos han hecho viaje a bordo de un buque de guerra y visitaron Constantinopla, Atenas, Roma, París y Londres.

Por otra parte, según un telegrama de Atenas, el rey Alejandro de Grecia visitará París, Londres y Roma, a fines de Enero.

De regreso a sus patrias

Londres, 31.—Oficialmente se anuncia que los británicos, que suministraron el 60 por 100 del tonelaje para el transporte de los soldados americanos a Europa, están haciendo ahora todo lo posible para la repatriación a América de aquel ejército.

Las fuerzas de las colonias de Australia, Nueva Zelanda, Canadá, India, Sur de Africa y otras partes del Imperio, así como gran número de chinos y de otras razas, serán transportados también por el tonelaje británico.

A pesar de todo esto, Inglaterra ayudará con cuanto le sea posible a la repatriación del ejército americano, habiendo sido ya embarcados, desde que se firmó el armisticio, 20 000 hombres.

Se espera que en Enero se podrán transportar de 30 a 40 000 soldados americanos en buques británicos.

Wilson a Bélgica

París.—El presidente Wilson, que acaba de regresar de Londres, se trasladará a Bélgica para visitar Bruselas.

El baile de la paz

Londres, 31.—El general Watson, y los oficiales de la 4ª división canadiense, darán esta noche, con motivo de la entrada del año nuevo, un gran baile en la Municipalidad de Bruselas, al cual han sido invitados el rey y la reina de Bélgica, para festejar, danzando, el glorioso Año de la Paz.

El último baile, a que asistieron los oficiales británicos en servicio activo en Bruselas, fué el famoso dado por la duquesa de Richmond, la víspera de la batalla de Waterloo.

BOLSA DE MADRID

Londres a la vista	23 64
París a la vista	91 00
4 por 100 interior	77.90
Acciones Banco España	000 00
4 por 100 amortizable	88 00
5 por 100 amortizable	94 10
Deuda exterior 4 por 100	87.10
Ferrocarriles del Norte	000 00

LA ACTUALIDAD

Las colonias alemanas para Inglaterra

Mr. Walter Long, secretario de Estado de las colonias, acaba de hacer, en un importante discurso pronunciado en Bristol, declaraciones explícitas sobre el porvenir de las colonias alemanas.

«No veo—dijo—ninguna otra solución al problema de las colonias alemanas que su anexión al Imperio británico.»

En todos los sitios que se ha consultado a los indígenas, éstos se han declarado en favor de dicha solución.

La tumba de los héroes

El diputado francés, señor Galle, ha presentado una proposición pidiendo que los cementerios del frente sean declarados propiedad nacional y conservados a expensas de la nación.

Pide que en el centro de las líneas francesas de la Champaña, entre los montes de Moronvillers y el Argona se conserve, como monumento histórico, la organización defensiva y las principales posiciones.

SE VENDEN las fincas siguientes: Una en Genesio (jurisdicción de La Laguna), que mide tres fanegadas, cuatro almudes y 83 brazas; otra en «Los Baldíos» (camino de La Esperanza), y otra en la montaña de la «Mina».—Para informes y demás detalles, dirigirse a Callao de Lima, 1.

LA AUTONOMIA

Los regionalistas catalanes han publicado en Madrid la siguiente nota oficiosa:

«La actitud de los regionalistas quedó claramente definida por las palabras pronunciadas por el señor Cambó en el Congreso al ocuparse de la actitud de los elementos políticos en relación con la deseada autonomía solicitada por la Mancomunidad y ver que estas opiniones eran contrarias a las mismas, determinando ya la suerte que iba a correr la demanda. Continuar asistiendo al debate hubiera servido para aumentar el descontento de Cataluña.»

No desconocemos la gravedad de las circunstancias, creada no por la retirada de los regionalistas del Parlamento, sino porque una aspiración de Cataluña ha encontrado hostilidad en las fuerzas políticas del Parlamento.

Esta realidad hay que mirarla cara a cara, pues resultaría perulir perder estos instantes preciosos.

Entendió el señor Cambó que hay partidos, como el tradicionalismo y el republicano, que comparten las aspiraciones de Cataluña.

De no haberlo hecho constar así se hubiera creído en Cataluña que era España entera y no unos cuantos partidos los que se declaraban incompatibles con la voluntad de aquella.

Los momentos actuales no son compatibles con vacilaciones ni aplazamientos.

Una reacción en la opinión pública y un cambio de actitud en los partidos pueden convertirse en un peligro para la fuente de salvación de España.»

AYUNTAMIENTO

Sesión de hoy

La sesión que esta tarde celebró el Ayuntamiento de San Andrés.

Se le nombró al señor Alcalde, sobre nombramiento de un practicante que ocupe la plaza del fallecido don Juan Díaz Herrera.

Moción de la Alcaldía, sobre acordar la fecha en que deba reunirse la asamblea que ha de concretar la organización para la autonomía de esta región. Escrito de la Contaduría, sobre los medios de cubrir el déficit para 1919.

Oficio del consulado general de Bélgica, remitiendo telegramas que ha recibido con motivo de la manifestación de simpatía que le hizo esta población.

Carta del ingeniero jefe de Obras públicas, participando que ha sido aprobado el proyecto de muro de defensa de la calle de las Cruces.

Oficio del Concejo provincial de agricultura y ganadería, manifestando que apoyará la urgente aprobación del programa de ampliación y terminación del puerto.

Oficio del Inspector del Alumbrado, sobre sustracciones del material eléctrico que se utiliza en esa población.

Proposición del Sr. Coba, referente a venta de solares en el Cementerio de San Andrés.

Instancia de D. Rodolfo Moreno, solicitando agua a presión.

Oficio del Gobierno civil, relacionado con el personal de la Guardia civil que está concentrada en el monte de «Aguirre».

Id. del mismo, aprobando el proyecto de reforma del abastecimiento de aguas de esta Capital.

Moción del Sr. Alcalde, relativa a ratificar la obligación en que se hallan los vendedores de frutas, verduras, etc., de concentrarse en el mercado que posee este Ayuntamiento.

Oficio del Sr. Inspector provincial de Sanidad, relativo a las disposiciones referentes a Laboratorios municipales.

Proposición del Sr. Escuder, sobre irregularidades en el servicio de aguas.

Id. del Sr. Ayala, relativo al tránsito de las calles de Porié y Serrano.

Id. del Sr. Bencomo, sobre solicitar del Gobierno de la Nación se disuelva la Junta de Subsistencias.

Oficio del dueño de la casa donde se halla instalada la Escuela de Niñas del Cabo, relativo al arrendamiento de aquella.

Instancia de doña Aurea Díaz Flores, pidiendo el Teatro municipal para celebrar un festival a beneficio del Asilo Victoria.

Moción del señor Crosa, relacionada con la enseñanza en las Escuelas y Artes y Oficios.

